

**INTERPELLATION DE JAMAL IKAZBAN
À BARBARA TRACHTE, MINISTRE-PRESIDENTE COCOF EN
CHARGE DE LA ~~SANTÉ~~ & PROMO SANTE**

Famille&

**ALAIN MARON,
MINISTRE DU GOUVERNEMENT DE LA COCOF
EN CHARGE DE LA SANTE et de l'Action sociale
CONCERNANT**

« LA COCOF FACE AUX FORTES CHALEURS ET PICS D'OZONE »

Les Titres sont unanimes : la Belgique vit sa première vague de chaleur de 2023. Nous en sommes tous témoins, les températures sont lourdes et nous plombent à telle point que nous nous sentons fatigués¹. Et la tendance va se poursuivre la semaine prochaine.

La combinaison des fortes chaleurs et de la pollution peut être catastrophique pour notre santé puisque selon l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), elle est à l'origine du décès prématuré de plus de sept millions de personnes dans le monde.

Avec les pics de chaleurs de ces dernières semaines, les personnes âgées, les jeunes voire très jeunes enfants ainsi que les personnes souffrant de difficultés respiratoires mais aussi celles qui sont dans la précarité ou dans la rue, sont plus vulnérables.

Les professionnels de la santé, des MR & MRS, des services hospitaliers et de soins à domicile, et d'autres associations de terrain mettent les bouchées doubles pour aider ces publics face aux conséquences de la canicule.

Durant l'été 2019, on a vécu trois périodes de surmortalité à cause des fortes chaleurs et c'est grâce au « plan fortes chaleurs et pics d'ozone » né suite à la canicule et pics d'ozone élevés de l'été 2003. Ce plan se décline en trois phases : « vigilance » dès le 15 mai pour se terminer fin septembre ; « avertissement » dès que la température cumulée sur 5 jours est plus grande ou égale à 17°C ; « alerte », à partir de 28°C et d'une concentration horaire moyenne d'ozone supérieure à 180 µg/m³.

¹ <https://www.lesoir.be/518998/article/2023-06-12/la-belgique-connaît-officiellement-sa-premiere-vague-de-chaleur-de-2023>

Selon l'IRM, on est face à une vague de chaleur climatique nationale lorsque les maxima à Uccle atteignent au moins 25°C durant au moins 5 jours consécutifs parmi lesquels le seuil des 30°C est atteint durant au moins trois jours².

Si toutes les vagues de chaleur n'ont pas le même impact sur la société, et alors que la phase vigilance est activée depuis la mi-mai, j'aurais voulu connaître les dispositions prises par la Cocof pour mettre en garde et protéger les personnes les plus vulnérables :

- 1) Concernant les phases du « plan fortes chaleurs et pics d'ozone », comment les acteurs et associations de terrain Cocof ont-ils mené/er ces différentes phases ?
- 2) La combinaison fortes chaleurs et pollution réclame une collaboration plus étroite entre les services de la Cocof et Bruxelles Environnement. Comment travaillent-ils dans le cadre de ce plan et des différentes phases ?
- 3) Quels sont les leviers en Promotion de la santé pour ne laisser personne sur le bord du chemin ?
- 4) Quels enseignements a-t-on enregistrés par rapport aux actions 2022 concernant la mise en œuvre du fortes chaleurs et pics d'ozone ? Quels supports ont été privilégiés ? Combien de personnes ont été informés ?
- 5) Quelles ont été les symptômes que vos services et acteurs de terrain ont le plus observés parmi les personnes dont ils s'occupent ?
- 6) Les personnes âgées qui vivent seules restent très fragiles d'autant plus durant les fortes chaleurs, oubliant de s'hydrater. Comment les services de soins à domicile gèrent-ils cette partie de la population ? Leurs contacts et visites à domiciles sont-ils augmentés ?

Je vous remercie pour vos réponses

Jamal Ikazban
Chef de groupe PS à
la COCOF

² <https://www.wallonie.be/fr/actualites/fortes-chaleurs-adoptez-les-bons-reflexes>